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Zusammenfassung

        
Der Stromverbrauch eines Herzschrittmachers ist von der elektrischen Ladung abhängig, die mit jedem Stimulationsimpuls an das Herz abgegeben wird. Diese Energie wird durch die Amplitude und die Dauer des Impulses bestimmt. Bei Untersuchung der Frage, wieweit die Dauer eines Schrittmacherimpulses verkürzt werden kann, ohne die Stimulation zu gefährden, welche Energie-Einsparung dabei möglich und mit welcher Zunahme der Funktionszeit des Pulsgenerators zu rechnen ist, zeigt sich, daß die Impulsbreite bei über 80% der Patienten auf 0,3 ms reduziert werden kann. Diese Maßnahme dürfte bei den heute zur Verfügung stehenden Herzschrittmachern mit konventionellen Quecksilberbatterien eine Verlängerung der Schrittmacherfunktionszeit auf knapp 60 Monate zur Folge haben.


      
        
Summary

        
The current drain of a pacemaker depends on the electrical charge delivered to the heart during stimulation, the energy being determined by amplitude and width of the stimulating pulse. On investigating how far pulse duration can be shortened without jeopardizing reliability of cardiac stimulation, how much the current drain can be reduced and how this might influence pacemaker life, it was found that pulse width could be reduced to 0.3 ms in over 80% of cases with an increase in pacemaker life, if powered by conventional mercury batteries, to about 60 months.
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